



EL DIARIO DEL CAPÍTULO

“El Reino de Dios está cerca.”

Vivir y anunciar la esperanza del Evangelio

34° CAPÍTULO GENERAL DE LOS ASUNCIONISTAS - 01-25 DE JUNIO DE 2023

Una reseña de nuestro Facilitador, Padre Alberto Toutin, SSCC (Extractos)

En la nueva condición de interdependencia de la que hemos tomado conciencia en este Capítulo, la Asunción está llamada a crecer como cuerpo misionero y a profundizar su aportación profética a la Iglesia. Por una parte, esto significa abrazar allí donde se está los tres polos que, según Bruno Chenu, definen la existencia profética: la solidaridad con el pueblo, la asunción que se arriesga en la historia y el testimonio del Dios de Jesucristo (L'Église au Cœur, p. 114) Y, en segundo lugar, acogiendo la acción de Dios proclamada en las Bienaventuranzas, vivida «atestiguada a pesar de todas las cargas de la actualidad» y «encarnada ante el mundo y la Iglesia» (L'Église au cœur 113). Así, cada miembro de la Asunción y todo el cuerpo participan en la tensión en la que se produce el Reino, la tensión entre nuestros compromisos en medio de nuestras contradicciones y lo que sigue siendo irreductiblemente la acción de Dios. Esta manera de realizar el Reino hace de sus exploradores sujetos desgarrados, que nos sitúan «en la vertical de la actualidad» (La Iglesia en el corazón 114).

Fin de capítulo, nuevo comienzo

«¡Ustedes son la primera «versión» viva de las Actas de este Capítulo General!

Mensaje Final de Padre Ngoa Ya Tshihemba, AA, Superior General



Hermanos,

[Ustedes son la primera «versión» viva de las Actas de este Capítulo General. Son la primera «publicación autorizada» para su lectura y publicación en sus comunidades.

La primera misión que les confío es la de ir a compartir esta alegría y sus descubrimientos, para que los hermanos y laicos que caminan con ustedes en alianza puedan darse cuenta de ello, incluso antes de recibir las Actas.

¿Cómo conseguir que el Capítulo que acabamos de vivir sea conocido, aplicado y vivido por los hermanos que no estuvieron en el Capítulo, si nosotros -que hemos compartido nuestros sueños, nuestras convicciones y nuestras esperanzas para el Reino- no somos capaces de asumirlos? Si no somos capaces de hacerlo, otros no creerán en un texto, por hermoso que sea.

[...] Después de este Capítulo General, ¿Cómo podemos empezar de nuevo?

1. Ya lo sabes: no harás milagros. Pero un buen comienzo sería lo que algunos llaman «pequeñas fidelidades» a los fundamentos de la vida religiosa: la regularidad en la oración y la meditación, la fidelidad a los votos, el compartir los

bienes, pequeñas fidelidades a la calidad de nuestra vida comunitaria y de nuestro trabajo, etc.

2. Un buen comienzo es vivir y testimoniar la esperanza del Evangelio a través de una lectura renovada del carisma que el Señor ha confiado a nuestra pequeña familia religiosa para el bien de la Iglesia y del mundo.

3. Un buen comienzo es también tomarse en serio la segunda parte de los Capítulos Provinciales. Ahora es muy importante que surjan iniciativas a nivel local en todo el organismo, para que las decisiones y orientaciones tomadas en este Capítulo se pongan realmente en práctica.

[...] Con ustedes y por ustedes, retomo las palabras del cántico que hemos entonado estos días:

«Seremos Bienaventurados si la alegría de nuestros hermanos hace cantar nuestros corazones (...)

Seremos Bienaventurados si nuestros corazones se abren al perdón de nuestros hermanos (...)

Seremos Bienaventurados si nuestras manos están tendidas por la paz de nuestros hermanos»...

Y entonces, como dice la misma canción, podremos cantar:

«¡Alabado seas, Señor, por darnos la alegría de servirte!

Alabado seas, Señor, por darnos hermanos a los que amar.

¡El Reino de Dios ya está con nosotros!

Con estas palabras, que expresan mi deseo y mi esperanza, declaro el término del 34° Capítulo General. Gracias por su tiempo.

(Extractos del discurso de clausura del Capítulo General)

Árbol de la Palabra: ¿Qué me llevo de este Capítulo General?

Nuestra vida y nuestra misión son una gran aventura; somos peregrinos que recorren este camino con alegría y esperanza. P. Richard Lamoureux, Worcester (USA).

«La diversidad es la mayor riqueza que experimentamos como asuncionistas; así anunciamos el Reino de Dios con esperanza y unidad» P. Louis Kivuya Muke (México).

«Ser discípulos misioneros es nuestra ambición asuncionista para el Reino. Dios nos da su Espíritu para avanzar. Padre Benoît Grière (Francia).

«El Capítulo es un ejercicio de renovación. «He aquí que yo hago nuevas todas las cosas», dice el Señor. La Asunción nos muestra un rostro nuevo. Fraternidad y misión, dos palabras claves, adquieren fuerza para animar nuestro camino. El Capítulo es una forma de actualizar nuestro carisma. Demos gracias a Dios» P. Miguel Díaz (México).

«Estoy muy contento de ver la madurez de nuestra asamblea capitular y el compromiso de todos en los debates: ¡una excelente señal del nuevo cuerpo social asuncionista que tenemos hoy! P. Benoît Bigard (Roma).

«¡Alhamdulillah! Esta aventura humanamente divina y divinamente humana que es nuestro 34º Capítulo General nos llama de nuevo a la fidelidad y al dinamismo de nuestro carisma específico, para que podamos ponernos de nuevo en marcha con valentía para responder a las expectativas de los hombres y mujeres de nuestro tiempo». P. Georges Houssou, Sokodé (Togo).

«Descubrí durante este Capítulo que nuestro lema «ART» y nuestro carisma asuncionista son ricos y siempre actuales. Me animan a dar un paso más para vivir y anunciar la esperanza del Evangelio. P. Raymond Tongamana, Tsimijaly (Madagascar).

«La renovada esperanza de caminar juntos anunciando el Reino de Dios.» P. Juan Carlos Marzolla, Santiago (Argentina)

«Este Capítulo General me ayuda y me anima a seguir promoviendo el espíritu de comunión, cercanía y pasión en relación con nuestra misión de extender el Reino de Dios en la sociedad y en la Iglesia». P. Parfait Elysé Nirina, Fianarantsoa (Madagascar).

«Un impulso para abrir un futuro y llevar alegrías y esperanzas, sin ignorar nuestras debilidades». P. Vincent Cabanac, París (Francia).

«Me encuentro enriquecido por una nueva visión, mucho más amplia que cuando llegué. Me permite dar gracias por la acción de Dios en favor de los hombres y mujeres de este tiempo, de la Asunción, de la Iglesia.» P. Fabien Lejeusne, París (Francia).

«Cuidar la fraternidad universal para la fecundidad apostólica al servicio del Reino». P. Jean-Paul Musangania, Kinshasa (RD Congo).

«Un paso más... Un paso adelante significa mucho para mí. Un paso es siempre el comienzo de un largo camino, de grandes cosas... Creo que esto nos ayudará a hacer de la Asunción una gran institución». P. Dominic Kamau Muturi, Nairobi (Kenia).

«Qué lección... Con gran ansiedad, pero lleno de entusiasmo, descubrí todo lo que había sucedido a lo largo de este Capítulo. Vine, vi y aprendí lo que significa ser Asuncionista. Fraternidad en la fe y en la caridad. Venga a nosotros tu reino, larga vida a los Asuncionistas». P. Joachim Ssentongo, Kyabakadde (Uganda).

«Sentí que nos unía un hilo común: el deseo de profundizar juntos en nuestro carisma, para una vida fraterna y misionera más solidaria y esperanzada». P. Faustin Watevirwe, Butembo (RD Congo).

«Vuelvo de este Capítulo animado a vivir y anunciar la alegría del Evangelio, consciente de que la interdependencia es una realidad que nos hará comprometernos cada vez más con el conjunto de la Congregación». P. Luiz Gonzaga da Silva, Río de Janeiro (Brasil).

«¡Sirviendo a la esperanza seremos testigos de la cercanía del Reino de Dios!» P. Dominique Greiner, París (Francia).

«Me llevo de este Capítulo la palabra «Proximidad», que viene como un soplo del Espíritu a renovar esta cercanía a Dios que se hace vida en nosotros y a nuestro alrededor». P. Marcelo Marciel (Argentina).

«Nuestra misión asuncionista toma un nuevo impulso para ir más lejos. Quedarme en Roma es para mí un cambio radical». Padre João Gomes (Roma).

«El Capítulo nos ayudó a contar la historia de nuestro carisma en un nuevo lenguaje. También nos permitió trazar la narrativa de nuestra vida asuncionista con vistas a formar proyectos apostólicos para toda nuestra familia.» Chi Ai Nguyen, Worcester (USA).

«Este Capítulo fue una oportunidad para que los capitulares se reunieran y compartieran sobre la presencia misionera asuncionista en diferentes contextos dentro de diferentes comisiones y para acordar un plan estratégico para los próximos seis años. Fue un momento amistoso, esclarecedor y realista, aunque provocador en cierto sentido. Hno. Jacob Welikha Barasa, Mwalate Taita (Kenia).

«Cardenal Aveline, 21 de junio de 2023. Lo dice todo: la cercanía de Dios en nuestras vidas y nuestra vocación de unirnos a Él para guiar mejor al pueblo de Dios hacia la santidad. Vincent Leclercq, París (Francia).

«No tengo que esperar a que otros mejoren nuestra convivencia, sino que tengo que ser yo quien provoque el cambio que la Congregación espera». P. François Tshiamala Katalayi, Kinshasa (RD Congo).

«Este Capítulo fue como un tiempo de creatividad. Podría resumirlo con esta extraordinaria frase de R. Guardini: 'La vida no ejecuta un patrón ya disponible, sino que nos lleva a la presencia de lo que aún no existía'. P. Mihai-Iulian Danca, Bucarest (Rumanía).

«A medida que se internacionaliza, la Asunción debe hacerse también intercultural para poder responder al desafío de su misión: vivir y anunciar la esperanza del Evangelio en un mundo fragmentado y polarizado, como testimonio de la fraternidad universal». P. Salvador Musande, Butembo (RD Congo).

«Este Capítulo es verdaderamente una peregrinación que conduce a la santidad, a través de la fraternidad, la celebración litúrgica en diferentes lenguas, la internacionalidad y la interculturalidad, tal como lo han expresado los capitulares. ¡Viva la Asunción! P. Lucien Razafimanantsoa, Tuléar (Madagascar).

«Este Capítulo 34ème ha sido para mí un ejercicio espiritual: un tiempo de oración, fraternidad, diálogo y apertura a los demás para caminar juntos y colaborar en la realización del Reino de Dios!». P. Bolivar Lukenzano, Riobamba (Ecuador).

«El Capítulo fue un momento feliz que reavivó en mí la esperanza de poder vivir dentro de la Asunción, en un contexto intercultural, experiencias de vida fraterna alegres y distendidas. Hno. Didier Remiot, (Francia).

«Estoy contento de haber participado por primera vez en el Capítulo General. He apreciado el espíritu de fraternidad y de internacionalidad». P. Joséphat Kawa Muswahili, Valparaíso (Chile).

«Vuelvo a mi Provincia llevando en la mochila la cercanía del Reino, la esperanza del Evangelio y la fraternidad hacia la santidad». P. Roger Kasereka Syayipuma, Goma (RD Congo).

«Nuestro Capítulo hizo bien en inspirarse profundamente en su tema: la proximidad del Reino de Dios. Dios es un verdadero punto de orientación a nuestras palabras y a nuestras propuestas». P. Dennis Gallagher, Brighton (USA).

«La Asunción es un camino de santidad inspirado en la fraternidad alzoniana y agustiniana». P. Thierry Kahongya (Roma).

«¡Es un Capítulo de fraternidad! P. Pierre Tran Van Khue, Saigón (Vietnam).

«Fue una rica experiencia de escucha, intercambio y discernimiento, que me ayudó a escuchar la llamada a salir de mí mismo y acoger el Reino de Dios que está cerca». P. Yves Nzuvu Kaghoma, Butembo (RD Congo).

«Una llamada profética a vivir y proclamar la cercanía del Reino de Dios a través de la fuerza de la interdependencia, la solidaridad, la fraternidad, la transversalidad y la subsidiariedad en este período de cambio en la vida religiosa. ¡Y la unión es nuestra fuerza de testimonio! P. Ephrem Kapitula, Butembo (RD Congo).

«Estoy feliz de dejar este Capítulo, que nos abre nuevos horizontes: el Espíritu nos conduce mar adentro, hemos fijado un rumbo, y tenemos un nuevo equipo que nos guía y nos apoya. ¡No tengamos miedo! P. Michel Kubler, (Roma).

«Vuelvo a mi Viceprovincia con la convicción de que el Reino de Dios está aquí y que soy yo quien debe salir a su encuentro. P. Kizito Vyambwera, Arusha (Tanzania).

«Este capítulo me deja el corazón lleno de esperanza por el futuro de la Asunción, mientras religiosos y laicos comprometidos se esfuerzan por mantener vivos en la Iglesia el carisma y la espiritualidad heredados del P. d'Alzon» - Victoria Prada (Colombia).

Una acogida cordial y fraternal, el despertar de la alianza laicos-religiosos, la internacionalidad y la interculturalidad, son valores que la Congregación debería capitalizar». Emile Mahamba Kahindo, Butembo (RD Congo).

«La esperanza es vida». A pesar de los altibajos del traslado del polo de la congregación al sur, no tengamos miedo de atrevernos. Creamos en la Providencia y en el Espíritu, trabajemos en la sinodalidad». - Stella Kahambu, Kinshasa (RD Congo).

«Este Capítulo General se ha caracterizado por el pragmatismo en la comprensión de la corresponsabilidad bautismal en la Alianza de Religiosos y Laicos, especialmente en la forma en que queremos recuperar la visión profética del Venerable Emmanuel d'Alzon y responder a los desafíos de nuestro tiempo. Eric Kihundo, Goma (RD Congo).

«El 34e Capítulo General fue para mí la ocasión de tomar conciencia de que el Reino que debe realizarse en mí y a mi alrededor, durante estos seis años, es el de la justicia y la paz, en comunión fraterna. Wilfrid, desde Sicilia (Italia).

«Un Capítulo General maravilloso donde los participantes son en su mayoría jóvenes de varias provincias, donde hablamos de misión, internacionalidad, interculturalidad y santificación en fidelidad a nuestra herencia espiritual y a nuestro espíritu de familia. P. Floribert Ngwese Kombi (RD Congo).

Cómo recibí mi llamada

ALEX CASTRO, TESORERO GENERAL



El momento de la elección del Ecónomo General nos ha pillado un poco por sorpresa. Nuestra comunidad estaba incluso discutiendo durante el desayuno sobre la elección del Superior General, ¡sin saber que yo recibiría la llamada esa misma mañana! La experiencia fue tan surrealista al principio sabiendo que yo no estaba en el Capítulo General en el momento de mi elección y que no era consciente de lo que ocurría durante todo el proceso. Lo que me calmó fue tomarme un buen sake caliente durante el almuerzo con una pareja filipina. Acepté la responsabilidad confiando en la gracia de Dios, con la mayor humildad, y agradeciendo de corazón la confianza de este Capítulo que me confió esta gran responsabilidad. Dejaré la parroquia de Santa Ana con sentimientos encontrados: gratitud y apego, compromiso con nuestra misión y preocupación por lo que nos depara el futuro en la parroquia. Pero en todo ello, lo confío todo al amor de Dios.

ETIENNE RATALALA RAFANAMBINANTSOA, ASISTENTE GENERAL



¡El Señor me ha sorprendido! El viernes 16 de junio por la tarde, en Jerusalén, donde me encuentro por un año sabático, recibí una llamada del número del Padre Lucien, mi Superior Provincial en Madagascar, ¡pero era nuestro nuevo Superior General quien estaba al otro lado de la línea! Me anunció mi elección y me pidió una respuesta. Al ver mi turbación, me dio la oportunidad de hablar con el Padre Lucien. No demoré mucho en este intercambio. Volví con el Superior General y le dije: «Con mis limitaciones y mis debilidades, con lo que el Señor me ha dado para ser y poder hacer, me abandono a Él y cuento con el apoyo de mi familia religiosa. Acepto mi elección. El momento de decir «sí» pasó muy rápido. Pero aún me cuesta imaginar cómo será mi trabajo como Asistente General. Fue una noche larga y no dormí mucho ese viernes.

PUBLICACIÓN Y PROMULGACIÓN DE LAS ACTAS DEL CAPÍTULO GENERAL

Las Actas del Capítulo General serán promulgadas por el Superior General una vez que los textos hayan sido armonizados, traducidos y corregidos por una Comisión ad hoc.

Antes de que se publique la versión definitiva de las Actas, las comunidades podrán consultar los textos aprobados para su propio uso y para que los Capítulos Provinciales puedan integrar las decisiones tomadas por el 34º Capítulo General.

SEGUIR EL CAPÍTULO GENERAL

- Página web de la Congregación www.assumptio.org actualizada por el Padre Marcelo Marciel: <marcelomarcie1@gmail.com>
- «AA - Noticias

Las FOTOS DEL CAPÍTULO GENERAL están en la página web.



«Diario del Capítulo»

Redacción: Bernard Holzer, Clément Löbel, Loredana Giannetti.

Fotos: Dominique Tho, Clément Löbel y Didier Remiot.